

Da kommt die Stadtbahn

Dietrichsdorf – Eine Stadtbahnhaltestelle in Dietrichsdorf wäre etwas ganz Neues. Die alte Straßenbahn überquerte seinerzeit die Schwentine nicht, sondern endete in Wellingdorf. „Die modernen Fahrzeuge könnten aber die Steigung zur neuen Schwentinebrücke und weiter zum Langen Rehm bewältigen“, sagte Peter Knoke vom **Forum Nahverkehr** im Ortsbeirat Neumühlen-Dietrichsdorf. Er informierte über die Planungen für eine Stadtreionalbahn in Kiel. Sie ist Bestandteil des Verkehrsentwicklungsplans (VEP), der am 31. Januar in einer Sondersitzung der Ostufer-Ortsbeiräte vorgestellt wird.

Das Konzept für Kiel sieht 24 Kilometer an neuen Straßenbahntrassen vor, etwa in der Holtenuer Straße oder der Werftstraße. „Sie können dann, etwa in Suchsdorf und Wellingdorf, in das Bahnnetz einmünden – auch die Strecke zum Schönberger Strand soll dafür wieder entwickelt werden.“ So könnten Menschen aus Preetz, Eckernförde oder Schönberg mit einem Zug bis in die Kieler Innenstadt fahren. „Obwohl an den Bahn-

strecken zusätzliche Haltestellen geplant sind, wird die Fahrzeit kürzer“, so Knoke.

Zahlreiche Gutachten hätten inzwischen bestätigt, dass Kiel sich gut für ein Stadtreionalbahn-Netz eigne, ergänzte Doris Neuschäfer vom Forum Nahverkehr. „Die Zeit des Prüfens ist vorbei, nun muss man handeln.“ Die Finanzierung sei durch eine öffentlich-private Partnerschaft sowie Fördermittel möglich. Wenn alle mitzögen, könnte das neue Netz schon 2016 fertig sein.

Im Ortsbeirat stieß das Vorhaben auf Zustimmung. „Die Bahnsysteme in anderen Städten sind faszinierend, schnell, bequem – nicht zu vergleichen mit dem Busverkehr“, sagte Vorsitzender Gernot Starke (SPD). „Dietrichsdorf war noch nie an die Bahn angebunden – aber wenn die Züge erst einmal fahren, wird das bestimmt angenommen.“ (emk)

■ Öffentliche Sondersitzung zum VEP für die Ortsbeiräte Gaarden, Ellerbek/Wellingdorf und Neumühlen-Dietrichsdorf am Do, 31. Januar, ab 19.30 Uhr in der Turnhalle der Hans-Christian-Andersen-Schule.



Eine Bahn mit Halt in Dietrichsdorf: Das Forum Nahverkehr stellte im Ortsbeirat die Pläne zur Stadtreionalbahn vor.

Fotomontage Tiefbauamt/Firma Cobra, Braunschweig